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ЗНАМЕНИЯ И ЧУДЕСА СЕГОДНЯ 

 
Первые христиане, свидетельствуя о Христе, были твёрдо уверены в том, что Господь 
подтвердит их свидетельство «знамениями и чудесами, и различными силами, и раздаянием 
Духа Святого по Его воле» (Евр.2:4). После долгого периода затишья это явление, - знамения и 
чудеса, снова начинает возникать и в протестантских и в католических церквях.  
 
Возникновение духовной жизни произошло стихийно, а не из экклесиалогических или 
богословских источников. Отдельные группы верующих, иногда возглавляемые смелым 
пастором, иногда – никем, послужили стартовой площадкой, с которой Дух Святой и начал своё 
действие. 
 
Первая волна возрождения возникла в начале 20го века. Но в исторических протестантских 
деноминациях она дала резонанс только в начале 1950х годов, а в римской католической церкви 
– в начале 1960х. Только лишь сегодня богословы и учёные впервые обратили на это явление 
серьёзное внимание, которое в основном носит исследовательский и испытательный характер. 
В этом году Фуллеровская Богословская семинария осуществила, возможно, наиболее 
серьёзную попытку исследовать это явление, организовав в начале этого года курс под 
названием «Знамения, чудеса и рост церкви». Каталог семинарии дал следующую 
характеристику курсу: «Курс освещает влияние сверхъестественных знамений и чудес на рост 
церкви. Эти вопросы освещаются с библейской, богословской, исторической и современной 
точек зрения. Особое внимание уделяется исцелению и его повседневной практике». 
 
Следующие статьи и свидетельства принадлежат студентам, посещавшим данный курс в 
Фуллеровской Богословской семинарии и профессорам, которые либо присутствовали на 
занятиях, либо консультировали при подготовке к курсу. Этот подробный отчет, с кратким 
описанием истории и богословской оценкой, мы предоставляем здесь, полностью осознавая, 
что некоторые читатели будут шокированы открытиями, которые они для себя сделают. 
Богословская предпосылка этих свидетельств гласит, что знамения и чудеса, о которых 
повествует Библия, также относятся к любому времени. Мы, издатели, призываем всех 
читателей тщательно и с молитвой обдумать все опубликованные отчёты. Мы твёрдо верим в 
то, что если мы, евангельские христиане, верующие, что Христос – Сын Божий, и что Библия не 
содержит в себе ошибок, не будем принимать этих библейских истин и жить в соответствии с 
ними, мы лишаем самих себя одного из величайших благословений, которые Бог хочет нам 
сегодня дать. 

                                                                                                                 Издатели 
 

 
1. Пастор Джон Уимбер и члены его церкви верили в то, что больные могут исцеляться, но 
никогда не видели этого на практике. Вместо того, чтобы наблюдать исцеления, молящиеся за 
эти исцеления сами зачастую заболевали. Однако после того, как Уимбер принял участие в 
формировании отдела Церковного Роста в Фуллеровской Евангельской Ассоциации, в 
христианском обществе «Виноградник» стали иметь место исцеления.  
 
Джон Уимбер  
 
Всё снова по-прежнему! Воскресенье за воскресеньем я проповедовал по Евангелию от Луки. 
Уже почти 20 недель я учил об исцеляющей силе Божьей. Бог очень часто побуждал меня 
призвать к алтарю тех, кто нуждался в молитве. Я всегда слушался Его. И, тем не менее, никто 
не исцелялся! Неделю за неделей я наблюдал за тем, как дорогие мне люди, надеющиеся и 
верящие в то, о чём мы читали в Библии, выходили вперёд, чтобы о них помолились. Мы 
молились из недели в неделю. Но никто не исцелялся. Наоборот, те, кто молился об исцелении 
больных, сами заболевали. Мы были бессильны. Я всегда так надеялся, что Бог исполнит Своё 
слово. И каждую неделю – то же самое. Ничего не происходило. Я смотрел в глаза 50 
человекам, вышедшим вперёд, чтобы быть исцелёнными по молитве. Это были страдающие 
люди, нуждающиеся в нашей помощи и исцеляющем прикосновении Спасителя, которые я 



пообещал на основании Писания. И снова я завёл их в нашу молитвенную комнату, которая 
была полна смиренно присутствующих на этой скорбной процедуре мужчин и женщин. Мы 
возложили руки на каждого из больных и помолились, прося Бога исцелить их тела. С 
надеждой, с ожиданием, со всей верой, какая у нас только была, мы молились о них. Но ничего 
не происходило. Все покинули молитвенную комнату больными. Я был полон отчаяния. Я был 
обескуражен, бессилен и беспомощен сделать больше, чем я уже сделал. Я больше так не мог! 
Я упал на пол и заплакал. Я рыдал и молился до тех пор, пока у меня совсем не осталось сил. Я 
сделал всё, что мог. Я был зол на Бога. Я был в недоумении. Как можно было объяснить 
происходящее? Была ли наша вера недостаточной? Когда я поднял свою голову, я увидел, что 
вместе со мной плачут ещё несколько мужчин. Это было ужасное воскресенье! Это было всего 
четыре года назад! 
 
Я всем своим сердцем верил, что исцеление – этот сердце деятельности Иисуса. Но когда мы 
приняли решение следовать этому принципу, мы и не подозревали, что учёба будет таким 
болезненным процессом. Мы практически пытались подтвердить свою веру на фоне 
повторяющихся неудач. Но я знал, что именно такой наглядной христианской веры я и хотел. 
Мне нужна была христианская вера, которую можно было увидеть. Та, которая была бы 
действенна. А если этого у меня нет, то мне будет трудно продолжать служение. Только год 
спустя после того, как мы начали этот болезненный процесс молитвы о больных, люди 
наконец-то стали исцеляться. Но после первого же случая это начало происходить регулярно.  
 
Сегодня за одно наше служение от 50 до 100 людей обретают здоровье. Многие также 
исцеляются по нашей молитве в больницах, на улицах, дома. Слепые прозревают, хромые 
ходят, глухие слышат, рак исцеляется.  
 
Для пастора самое замечательное в этом то, что всё это происходит благодаря служению членов 
его церкви. Когда пять лет назад я организовал церковь, я знал, что мне не нужна будет 
аудитория, мне будет нужна армия. Будучи пастором, я начал понимать, что совершать святых 
на дело служения – это очень важная задача. Сегодня в нашей церкви, состоящей более чем из 
3 000 членов, по моим подсчётам, около 20% регулярно наблюдают исцеления по своим 
молитвам.  
 
Как же это произошло? После пяти лет служения помощника пастора в быстро растущей 
церкви Друзей в южной Калифорнии, я был приглашён профессором Фуллеровской 
Богословской семинарии Питером Вагнером принять участие в работе Фуллеровской 
Евангелизационной Ассоциации. Вагнер преподавал в школе Мировых Миссий, в семинарии, и 
возглавлял отдел Роста Церквей в Фуллеровской Евангельской Ассоциации. Руководство 
отделом Роста Церквей он передал мне. В течение следующих четырёх лет я работал с 
двадцатью семью деноминациями, девятью пара-церковными организациями и сотнями 
поместных церквей. Я объездил всю Америку, разговаривая с тысячами пасторов и 
консультируя по вопросу роста церквей.  
 
Время, проведённое мной в сотрудничестве с Фуллеровской Евангельской Ассоциацией, 
послужило для меня великолепным обучающим опытом. Активное вовлечение в церковную 
жизнь открыло мне глаза на тот факт, что Бог гораздо более велик, чем я когда-либо себе 
представлял. Но я уже не участвовал в процессе евангелизации, и это меня тревожило. Бог 
начал возбуждать во мне желание снова вернуться к пасторскому служению. Опыт работы в 
семинарии Евангельской Ассоциации изменил меня. К пасторскому служению я вернулся уже 
другим человеком. Что же произошло?  
 
Профессор Фуллеровской семинарии Пол Хайберт рассказал мне о критически важных 
характеристиках понятия «мировоззрение». Его  работа, посвящённая миссиологии и 
называвшаяся «Исключая середину» заставила меня по-новому посмотреть на значимость 
наших систем мировоззрения. Профессор Чарльз Крафт, в свою очередь, помог мне применить 
эти принципы в процессе общения и к моему богословию в целом. У Питера Вагнера я 
научился любить всю церковь и стал более открытым к тому, как Святой Дух действует во всём 



мире. Доктор МакГавран, известный во всём мире своим огромным вкладом в развитие учения 
о росте церкви, воспитал во мне жёсткий прагматизм. После знакомства с этим человеком я 
знал, что уже никогда не буду удовлетворён той жизнью церкви, которую наблюдал ранее.  
 
Я стал не только другим человеком, но также изменилось моё восприятие миссии. Я помню, как 
Бог открыл мне отрывок Иез.34:4: «Слабых не укрепляли, и больной овцы не врачевали, и 
пораненной не перевязывали, и угнанной не возвращали, и потерянной не искали, а правили 
ими с насилием и жестокостью».  
 
Я был сбившимся с пути пастухом, вернувшимся к раненому стаду. Но я уже не вернулся для 
того, чтобы заниматься делами, как обычно. Бог послал меня назад делать то, что делал Иисус. 
Тогда Бог напомнил мне о миссии Иисуса в этом мире отрывком из Луки, 4:17-18: «Ему подали 
книгу пророка Исаии; и Он, раскрыв книгу, нашел место, где было написано: Дух Господень на 
Мне; ибо Он помазал Меня благовествовать нищим, и послал Меня исцелять сокрушенных 
сердцем, проповедывать пленным освобождение, слепым прозрение, отпустить измученных на 
свободу». Желать, чтобы церковь была такой, какой мне хотелось бы  её видеть, это – одно, а 
сделать так, чтобы она такой стала – это совершенно другое. По пути было много мучительных 
разочарований, но я и члены моей церкви жаждали получить то большее, что, мы знали, Бог 
может дать нам, и помогать Ему в том, что Он может сделать через нас. Мы не хотели 
насытиться. Мы хотели ещё! Бог нас, кучу фарисеев, превратил в группу учеников, уже больше 
не ведомых собственными страхами впасть в фанатизм или боязнью того, что могут о нас 
сказать другие. Бог нас, калек, беженцев из различных религиозных систем, преобразил в 
группу учеников, жаждавших познать Его. Попутно Бог показал мне, что это – Его церковь и 
что Он не нуждается во мне, чтобы построить её! 
 
С чего же Он начал? Чему же научил нас Бог за последние пять лет? Я считаю, что было 
несколько развивающих фаз. Каждая фаза оказывала на нас, как на собрание верующих, своё 
влияние. Один из первых уроков, которым научил нас Бог, была ценность поклонения. В те 
первые дни поклонение обрело для нас жизненную важность. Это было всё, что мы могли 
делать. Мы были так слабы и больны, что ничего не могли предложить Богу кроме нашей 
хвалы. И когда мы начали поклоняться, наша ситуация изменилась к лучшему. Со временем у 
нас начал вырабатываться менталитет общности. Начался процесс обретения единых сердца и 
разума. Истинная природа христианского общения стала обретать в нашей среде реальные 
очертания. Мы действительно начали заботиться друг о друге. Фактически безо всякой 
организации начали появляться малые группы. Они «случайно» возникали тогда и «случайно» 
возникают теперь, потому что они нужны нам. По мере нашего оздоровления мы снова начали 
молиться о больных.  
 
Это был длинный и болезненный процесс, но благодаря тому, что мы обладали сплочённостью 
тела, мы не сдавались. Идея исцелять принадлежала не только мне. Многие в нашей церкви 
воспринимали это, как составляющую миссии нашей церкви. Сегодня наблюдать исцеление 
больных – это нормальная часть жизни нашей церкви. Техники здесь недостаточно. Должна 
быть сила свыше. Около трёх лет назад Господь посетил нас в силе. До тех пор мы ощущали 
присутствие Божье, но с мая 1979 года мы начали ощущать Его силу. Сегодня наши большие и 
малые собрания характеризуются такими вещами, о которых я читал только в исторических 
книгах. Дрожь, движение, падение под силу Божью, общее использование духовных даров, 
таких, как слова знания и пророчества, всё это имеет место постоянно. Сначала, когда это стало 
происходить, я был серьёзно обеспокоен, до тех пор, пока на основе Писания и истории не 
убедился, что это было от Бога.  
 
Я прекрасно помню тот первый вечер, когда Бог посетил нас в силе. Я всю ночь не спал, 
перелистывая Писание и вспоминая случаи из собственной практики, чтобы убедиться, что 
происходящее было от Бога. Чтение Писания и воспоминания помогли, но всё же у меня 
оставались некоторые вопросы. А факт заключался в том, что в результате этих 
могущественных наделяющих силой действий Святого Духа в нашей церкви в течение двух 
месяцев приняли крещение 700 новообращённых.  



Сегодня мы неукоснительно чтим Святой Дух и уважаем Его работу среди нас. Мы движемся 
вперёд с Его силой. Мы также учимся жить с тем, чего мы не понимаем. Недавно Бог помог нам 
сделать новый шаг в нашем развитии: мы стали серьёзно заботиться о малоимущих. Для того, 
чтобы помочь менее удачливым, были предприняты некоторые эффективные действия. Многие 
часы работы и большие финансовые средства были посвящены на то, чтобы отремонтировать 
дома нуждающихся жителей Оранж Каунти. Этому мы отдавали все летние месяцы двух 
прошедших лет. На прошлую Пасху мы отдали все наши материальные сборы миссии «Помощь 
Оранж Каунти». На них была куплена еда и одежда для малоимущих и проведены беседы с 
душепопечителями. Мы хотим, чтобы забота о малоимущих стала жизненно важной частью 
нашего служения.  
 
«Поклонение», «общение», «исцеление», «сила» и «сострадание» - вот те понятия, которые 
характеризуют нашу церковь. Но то, что мы делаем, происходит в тех обстоятельствах, в той 
среде, которые сами по себе важны, так же, как важно и то, что мы делаем. Для того, чтобы 
лучше осознать тот факт, что церковь дала рождение служению знамений и чудес, надо 
понимать среду, которую нужно уметь чувствовать, а не пытаться «разложить по полочкам».  
 
Мы – стремительно растущая церковь 
 
Сегодня стремительный рост церкви обеспечивают 78 миллионов американцев в возрасте от 17 
до 35 лет, 54 миллиона – до 17 лет, Эти 132 миллиона человек будут определять будущее 
американской церкви в 80е и 90е годы. Когда наша церковь только начинала своё 
существование, средний возраст прихожан составлял 19 лет. Сегодня – 21. Мы – молодая 
церковь. Как правило, традиционная американская церковь не рассчитана на молодое 
поколение. Довоенное поколение начинает уходить со сцены евангельской церкви, не оставляя 
себе смены. Очень немногие церкви несут плодотворное служение молодым, которые не очень 
уютно чувствуют себя в рамках жизненного стиля, музыки и словаря официального 
христианства. А мы работаем с молодёжью. Будучи молодой церковью, мы знакомы со всеми 
перспективами и проблемами, которые характеризуют жизнь молодёжи. Члены нашей церкви, 
которым от 18 до 25 лет, обеспечивают духовную динамику, которая помогает нам 
взаимодействовать с культурой молодёжи и доносить до них Евангелие. 
 
Мы – современная церковь 
 
По причине нашей молодости мы актуальны. Мы говорим на языке этих людей. Наши 
проповеди и песни знакомы и приемлемы. Получается, что мы излагаем вечные истины в 
современном стиле. Мы прекрасно осознаём, что должны отвечать на вопросы, которые 
действительно являются насущными. Джим Уаллис, редактор журнала «Соджоурнерз», так 
сказал недавно в статье газеты «Ньюсуик»: «Больше всего евангельские верующие нуждаются в 
том, чтобы жить по Библии, а не разговаривать о ней». И я с этим согласен. Сегодня мы 
стремимся жить по-библейски, так, чтобы в нашей жизни была видна разница с жизнью 
основной массы людей. 
 
Мы – церковь «повторного брака» 
 
Многие из приходящих к нам уже имели тот или иной религиозный опыт. Это – не такая уж 
редкая ситуация. Большинство американцев имеют какое-либо религиозное наследие или 
религиозный опыт, хотя таких людей и становится всё меньше. Джордж Галлуп, проведший 
исследование жизни американских церквей, пришёл к выводу, что Америка – это нация 
номинальных верующих. Церковь состоит из 100 миллионов человек, а на воскресные 
богослужения приходят только 40-60 миллионов. Автор очень точно подметил, что мы – нация 
«непричастных верующих». Многие решили выйти из религиозной системы, так как считали 
себя неспособными соответствовать стандартам, выдвигаемым церковью. Другие покинули 
церковь из-за того, что были измотаны жёстким обращением, которое имеет «внешность» 
благих намерений. Другим помешали ассимилироваться в традиционной церкви культурные 
различия. Многие подобные «религиозные беженцы» находят своё пристанище у нас.  



Мы – церковь, которая несёт служение в силе.  
 
Сегодня в Америке наблюдается чрезвычайный всплеск оккультной, спиритической и другого 
рода бесовской активности. В поисках духовных реалий люди стремятся найти новые формы 
духовной мысли. В вопросах веры Запад оглядывается сейчас на Восток. Мы верим в то, что 
Иисус нёс служение в силе Духа Святого всему существу человека. Его послание не было 
адресовано только к разуму человека; Он также обращался к духу и телу. Иисус проповедовал, 
преподавал и исцелял. Мы верим в то, что подобного рода сбалансированный подход 
необходим сегодня, если церковь собирается нести такое служение, какое задумал Христос. 
Людям, принадлежащим к нашей культуре, необходимо видеть, что Бог более могуществен, 
чем тот жизненный стиль, которому они служат. Мы открываем для себя, что духовные 
знамения и чудеса играют основную роль в донесении Евангелия нации, нуждающейся в 
помощи и духовном водительстве.  
 
Но стиль нашего служения не вытекает непосредственно из служения довоенных целителей 
веры. Мы – служение тела. Как у мужчин, так и у женщин в равной степени, есть власть и право 
молиться за больных и служить всеми духовными дарами. Некоторые просто более опытные, 
но никто не выделяется. Это служение – для всех. На наших богослужениях мы ожидаем, что 
Господь будет исцелять и являть свою волю через слова пророчества. Это происходит в тёплой, 
разумной и упорядоченной среде. Посетители часто говорят, что ничего подобного они в 
прошлом не видели. Временами люди тихо уходят с общего собрания в нашу молитвенную 
комнату; это происходит, когда они чувствуют проявление Божьей силы, выражающееся в 
дрожи или плаче. Церковь на самом деле несёт служение в силе Духа Святого, и Бог, кажется, 
доволен тем, насколько мы Ему доверяем.  
 
Мы – церковь с миссией 
 
Мы стремимся благовествовать людям, которых не тронули традиционные подходы 
христианской веры. Наша миссия заключается в том, чтобы подготовить верующих к 
служению. Прежде всего, мы стремимся работать с людьми, находящимися вокруг нас, а это 
прямо в Оранж Каунти. Далее, мы хотим создать по всей земле организации, которые 
занимались бы тем же. Мы уже помогли организовать шесть новых церквей в США и 
заграницей. Но нужно ещё гораздо больше. Многие церкви уже организовываются. В течение 
следующего года мы совместно с группами единомышленников планируем организовать около 
50 общин. Поскольку всё это будет проходить в одной и той же среде, у всех этих общин будет 
общий стиль, они все будут нести служение проповедования, преподавания и исцеления, 
которое в своё время нёс Иисус. 
 
Мы – церковь, находящаяся в ожидании 
 
Мы верим, что сегодня Бог трудится в этом мире, как никогда, усердно. Мы ожидаем Его 
вмешательства в жизнь в мировом масштабе и в жизнь каждого человека в отдельности. 
Верующие нашей церкви не стесняются побуждать друг друга к эмоциональному познанию 
Бога, а не только к интеллектуальному, на котором делают такой большой упор многие 
евангельские верующие. Мы побуждаем друг друга «ожидать от Бога что-то такое, что 
превосходит  наши ожидания в отношении того, что Он может сделать, пусть даже мы раньше 
видели Его дела». Наши духовные мышцы растут. Мы желаем объяснять наш опыт и 
разбираться в нём по ходу дела. Будущее нашей и других церквей в следующем десятилетии – 
это предмет для серьёзных размышлений. Мы считаем, что в Америке, как и во всём мире, 
существует невероятный духовный голод. Мы вполне ожидаем, что Бог позволит, чтобы 
меняющая жизнь евангельская весть будет проповедана в каждом земном народе. Мы с 
нетерпением ждём, чтобы принять участие в этом грандиозном мероприятии.     


